

De vuelta a la tradición



Nativo de Madagascar, el Framboyán o Flamboyant, es un hermoso árbol que se cultiva en países tropicales y subtropicales, entre ellos, Cuba. Son varias las denominaciones que recibe. Su nombre científico es *Delonix regia*, en la India se le conoce como “gulmohar” y en América Central, “malinche”. En inglés, recibe varios nombres, uno de ellos: “flame of the forest” (llama del bosque), gracias a que es uno de los árboles más coloridos del mundo, cuyas flores rojo anaranjadas en contraste con su follaje verde brillante, imprimen al paisaje una hermosa vista...

La siembra simbólica del árbol, es uno de los acontecimientos esperados por los médicos egresados de la Escuela Latinoamericana de Medicina, justo antes de recibir su diploma de graduación. En este día, devenido tradición desde la primera graduación en el año 2005, se reúnen graduados que por estar ubicados en diferentes facultades habían dejado de verse por algún

tiempo, y pala en mano, siembran el árbol que servirá de insignia para su promoción. Una pequeña postura de Framboyán fue, en esta ocasión, la escogida para representar a la IV Graduación en el lugar destinado para estos fines.

Entre las risas, los abrazos apretados, las exclamaciones sobre ...!qué ha sido de ti en estos años...!, y la emoción de saberse fruto de este gran Proyecto, los futuros graduados, familiares y trabajadores, se reúnen una vez más. Todos quieren capturar en sus pequeñas cámaras fotográficas el emotivo momento. Se les puede escuchar entre risas y ocurrentes comentarios... ¡Vamos, qué lento eres, ya deja la pala que es mi turno!, ¡Ahora la foto, dale...! ¡Repítela, no quedó bien!, ¡Te toca a ti...!.



Foto: Carlos

Momento de la siembra del árbol en el Decahedro de la ELAM.



Foto: Carlos

Entrega simbólica a los graduados de la donación a nombre de la OPS, el Programa Medicc y Global Link.

Sean bienvenidos, egresados de la IV graduación...

El teatro de la Institución sirvió de escenario para el recibimiento oficial de los médicos recién graduados. En este solemne acto estuvieron presentes el Consejo de Dirección de la Escuela encabezado por su Rector, el Dr.C. Juan D. Carrizo Estévez; Gail Reed, Directora Internacional de Medicc y Editora Ejecutiva de la revista Medicc Review, profesores y estudiantes del primero y segundo años de la carrera.

La señora Gail A. Reed M.S., en representación de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), el Programa Medicc y Global Link, puso en manos de los egresados una importante donación para su desempeño profesional consistente en un Tratado de Enfermedades Infecciosas, la última edición del Manual Merck y un set quirúrgico.

La Dra. Ana Martha Da Silva, recién graduada brasileña, expresó a los presentes y a nombre de sus compañeros, el profundo agradecimiento por la formación recibida en nuestro país: "*...Agradezco, desde el fondo de mi corazón, la oportunidad de ser parte de este gran Proyecto.... Hoy me enorgullezco de decir que, gracias a Cuba y al querido Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz, soy la primera graduada universitaria de mi familia. Son muchos los retos y conflictos a los que debemos*



Foto: Carlos

"Agradezco, desde el fondo de mi corazón, la oportunidad de ser parte de este gran Proyecto..."
Ana Martha Da Silva, egresada de la IV Graduación.



Foto: Carlos

Develación de la tarja representativa de la 4ta. Graduación de la ELAM por el Rector de la Institución Dr.C. Juan D. Carrizo Estévez y uno de los graduados.

enfrentarnos de vuelta a nuestros países de origen, más, tengo la firme convicción de poder vencer todas las dificultades gracias a la formación recibida en Cuba..."

Durante el acto, el Dr. Carrizo, realizó un breve recuento de todos los años transcurridos hasta la fecha, desde que en noviembre de 1999, se inaugurara oficialmente por nuestro Comandante en Jefe Fidel Castro, el Proyecto de la Escuela Latinoamericana de Medicina. A través de interesantes anécdotas transmitió el sentir y el agradecimiento de muchos de los países latinoamericanos que albergan hoy en su seno, a cientos de médicos graduados en Cuba.

Como cierre de la actividad, y como parte también de la tradición, se llevó a cabo frente al área de Relaciones Internacionales la develación de la tarja perteneciente a la IV graduación. De bronce fundido y confeccionada por el artista plástico Javier Trutié Parra, en ella aparecen inscritos los 24 países de origen de los médicos egresados.

Esta fue, sin dudas, otra jornada memorable para todos los presentes. Ante nosotros, una nueva etapa de esfuerzo clases, estudio, exámenes... un nuevo año de arduo trabajo para nuevamente reencontrarnos.

...El tronco del Framboyán se ramifica a muy poca altura sobre el suelo, y en la base de éste, se pueden observar la presencia de raíces, no muy altas pero sí muy largas y extensas. Cuando su tronco se daña, una abundante savia, espesa y rojiza, protege al árbol e impide la entrada de insectos y enfermedades por la herida....

Dentro de poco, como las raíces y la sanadora savia del Framboyán, se extenderá por toda la América este nuevo contingente de médicos dispuestos a combatir y prevenir las enfermedades más apremiantes de sus pueblos.

